

# DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú <b>TELÉFONO 531.</b>	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre . . . . . 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto . . . . . 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## ¡Paso a la Inquisición, a la inmoralidad y a la ineptitud!

*La Ofensa*, alborozada, echa las campanas al vuelo con motivo del triunfo de la candidatura inquisitorial. En letras de oro quiere escribir el triunfo de los matuteros, alcahuetes, *burrassaires* y del Obispo. Se llaman representantes de la moralidad y del orden, y quieren coronar de laurel a *mossén Ganso*, al gerente del Gas y a los amparadores de todos los tapujos, de todas las inmoralidades, de todos los negocios sucios que se han realizado en el Ayuntamiento y fuera de él.

No sabemos qué admirar, si el cinismo de la canalla clerical, o la imbecilidad de la *gente de orden* que les hacen el juego. Porque ya va siendo hora de acabar con tanta hipocresía y tanta farsa. De arrancar la careta a mucha gente que en sus conversaciones particulares no tienen boca suficiente para alabar la gestión honrada de los republicanos; que dicen y repiten que es el único partido que desde el Ayuntamiento se ha preocupado de la higiene, construyendo cloacas, persiguiendo a los falsificadores de alimentos; que ha combatido el juego y la inmoralidad, y, no contentos con esto, tratan de fanáticos y de imbéciles a los integristas del «Círculo Católico», todo ello para esperar la primera ocasión y votar contra nosotros apoyando a los que, según ellos, ni han hecho jamás labor provechosa en el Municipio ni tienen sentido común.

Para esta taifa de cobardes sin con-

vicciones, suponemos que iría dirigida la soflama de *La Ofensa*. Para éstos y para la innumerable falange de cretinos que miden el valor moral de la gente por el del traje que visten; para esta juventud castrada por una educación clerical, ajena a todas las inquietudes, a todas las ansias de transformación social y política, a todos los anhelos de justicia que constituyen el más preciado tesoro de la juventud en todos los pueblos viriles.

Para los otros, no. Para los estafadores, para los que medran robando al pueblo detrás de un tapete verde, vendiendo agua en lugar de leche, dando nueve onzas por una libra, para todos los auxiliares que bendecidos por el Obispo se lanzaron a la calle dispuestos a derrochar palabras y dinero por el triunfo de Dios y del matute, no iría dirigida la *exhalación* de *La Ofensa*, pues precisamente por inmorales y por ineptos les alquilaron su apoyo.

Que hablen de Dios y de toda la corte celestial, conformes; que se llamen representantes de la *gente de orden*, también; pues en nuestro país esta frase es sinónima de egoísmo, imbecilidad y cobardía; pero con la moralidad, la administración y la justicia, que no se meta la pandilla del «Círculo Católico» y menos aun pretendan zaherirnos con frases hechas, pues mientras les desafiamos a ellos para que citen un solo caso de inmoralidad administrativa, una

sola injusticia cometida por los federales, nosotros podemos echarles en cara toda una sarta de tapujos, de protecciones a contrabandistas y falsificadores, de venganzas contra enemigos personales y políticos, que les dejaremos patitiesos.

## Crónica local

Desde las últimas elecciones en que el cuerpo electoral emitió su fallo, no parece presidir en ciertos elementos directivos aquella serenidad de ánimo que caracteriza a los hombres de claro entendimiento y sana voluntad que con plena conciencia de sus deberes y desposeídos de pequeños egoísmos, ni les amilanan las derrotas ni les embriagan las victorias, caminando siempre con el mismo tesón e igual fortaleza en pos de algo sustancial en donde se funde, según sus principios, el bien colectivo.

Un sencillo incidente, que nada tiene de extraordinario ni de inesperado, ya que se ajusta perfectamente a la lógica, todo lo ha vuelto de quicio, y en el escenario de la política local de tal modo se mueven las figuras, que no parece otra cosa sino que se esté representando aquello de «entre bobos anda el juego», o la antigua comedia del teatro clásico «Casa con dos puertas mala es de guardar».

Se habla de entrevistas misteriosas, de pactos secretos y de alianzas absurdas, para proveer el cargo de alcalde y constituir el Ayuntamiento; como si fuera ello cosa que se pudiera realizar no contando con la huéspeda o sea prescindiendo en absoluto de los republicanos, que, al fin y al cabo, constituyen en nuestra corporación municipal la mayoría más numerosa y han hecho en el Ayuntamiento una labor de gobierno durante ocho años consecutivos; pues si bien es verdad que dicha fracción política acordó solemnemente no aceptar cargo alguno en la constitución del Ayuntamiento, también lo es que la fuerza de las circunstancias la obligarán a tomar, para defen-